

県庁舎耐震改修事業(本庁舎(本館))に係る総合評価について

県庁舎耐震改修事業(本庁舎(本館))について、大規模事業調整会議で本事業の方針が決定され、総合評価書として取りまとめたので、その概要を次のとおり報告する。

記

1 事業実施の必要性について

- ・ 東南海・南海地震等の大規模地震に対応するため、県庁舎の耐震化を早急に実施する必要がある。

2 事業効果について

- ・ 大地震時(震度6以上)においても本庁舎(本館)の機能・安全性が確保される。

3 施設整備の内容について

- ・ 防災機能が一層強化されるよう、庁舎全体の改修事業とする。
- ・ 地震の揺れが低減され、執務空間の減少が少ない免震工法とする。
- ・ 仮設庁舎については、工事完了後も恒久的に利用できる庁舎として整備する。

4 財政負担額について

- ・ 総事業費は概ね妥当と認めるが、事業費や管理運営費の節減に努める。

5 事業手法等について

- ・ 現庁舎の耐震化を県直営で進める。

6 パブリックコメントに寄せられたご意見と考え方

- ・ 今後、何年使用するのか。
→ 鉄筋コンクリート造の建物は、適切な維持管理を行えば100年程度使用が可能と考えられており、今後も適切な維持管理を実施しながら使用する。
- ・ 移転できないのか。
→ 早急に実施する必要性や財政状況等を勘案し、現庁舎の耐震化を進める。
- ・ 仮設庁舎を恒久的に使用できないのか。
→ 恒久的な使用を考えている。
- ・ 地下電気室が水没し停電したときの対策はどうするのか。
→ 防災設備関係の電源は、屋上等の非常用電源設備から供給する。

〈総合評価〉

- 平成20年度に実施設計を行い、平成21年度に工事に着手し、平成23年度中の事業完了を目指す。
- 本県の財政状況に十分配慮し、事業費及び管理運営費の節減を図るよう努める。
- 仮設庁舎については、長期的な視点から、工事完了後も恒久的に利用できる庁舎として整備する。

総 合 評 価 書

事業名：県庁舎耐震改修事業（本庁舎（本館））

担当部局：総務部管財課

1 事業実施の必要性について

- ・ 東南海・南海地震等の大規模地震に対応するため、県庁舎の耐震化を早急に実施する必要があり、庁舎の機能・安全性を確保するためには、構造体の耐震安全性確保・内装材の不燃化・消防設備の適合化・家具等の転倒防止を実施する必要がある。
- ・ 庁舎の耐震化に併せて、省コスト、省エネ化、UD化、エコ化などの課題に配慮していく必要がある。

2 事業効果について

- ・ 大地震時（震度6以上）においても本庁舎（本館）の機能・安全性が確保され、防災拠点施設として災害対策活動を実施することができる。
- ・ 大地震時に、建物の損傷や人的被害が防止され、災害対策活動のみならず、一般行政サービスの提供も確保される。
- ・ 庁舎の省コスト、省エネ化、UD化、エコ化が一層推進される。

3 施設整備の内容について

- ・ 地震等の災害時には、防災拠点施設として県の組織が一体となって被災後応急活動や復旧活動を行うこととなるため、防災機能が一層強化されるよう、庁舎全体の改修事業とする。
- ・ 地震等の災害時に防災拠点施設として機能する必要性や執務空間の確保などを考慮し、地震の揺れが低減され柱・梁等の補強が少ない免震工法で実施する。
- ・ 工事中の円滑な行政事務の確保、来庁者の利便性確保等を考慮し、敷地内に仮設庁舎を建設する。
- ・ 仮設庁舎については、長期的な視点から、将来の人員配置、組織配置等も想定しながら、工事完了後も恒久的に利用できる庁舎として整備する。

4 財政負担額について

総事業費は概ね妥当と認めるが、事業評価委員会の意見を踏まえ、設計・施工の段階における事業費や今後の管理運営費の節減に努める。

5 事業手法等について

- ・ 別の場所に新築する方法も考えられるが、そのためには、場所の選定に期間を要し、事業費が極めて高額になる。従って、早急に耐震化を行う必要があることや、本県の財政状況などを総合的に勘案し、現庁舎の耐震化を進めていくこととする。
- ・ 庁舎で業務を行いながら改修する必要があるが、PFIの手法になじまないため、県直営により耐震改修事業を実施する。

6 その他

県民から寄せられたご意見については、別紙のとおりであった。

< 総 合 評 価 >

事業評価委員会の意見や議会での議論、県民からの意見を踏まえ、総合的に検討した結果、次の方針により事業を進めることとする。

- ・ 平成20年度に実施設計を行い、平成21年度に工事に着手し、平成23年度中の事業完了を目指す。
- ・ 本県の財政状況に十分配慮し、事業費及び管理運営費の節減を図るよう努める。
- ・ 仮設庁舎については、長期的な視点から、工事完了後も恒久的に利用できる庁舎として整備する。

(別紙)

県庁舎耐震改修事業（本庁舎（本館））

パブリック・コメントに寄せられたご意見と考え方

お寄せいただいたご意見： 2件
(電子メール2件)

ご意見等の要旨	ご意見に対する考え方
<ul style="list-style-type: none">・ 本館は建築後 50 年経過しているが、現在の建物を今後何年使用する想定なのか。・ 建築物の耐用年数の残りが少なく、無駄ではないか。	<ul style="list-style-type: none">・ 鉄筋コンクリート造の建物は、適切な維持管理を行えば、100 年程度使用が可能と考えられています。今後も適切な維持管理を実施しながら、使用していきたいと考えています。
<ul style="list-style-type: none">・ 移転できないのか。・ 空港の近くや吉備高原都市などに新庁舎を建ててはどうか。	<ul style="list-style-type: none">・ 別の場所に新築するには、場所の選定に期間を要し、事業費が極めて高額になります。従って、早急に耐震化を行う必要があることや本県の財政状況等を総合的に勘案し、現庁舎の耐震化を進めて行きたいと考えています。
<ul style="list-style-type: none">・ 免震工法と耐震補強とのコスト比較を公表しないのか。	<ul style="list-style-type: none">・ 免震工法と在来工法について、コストを含めメリット・デメリットを比較検討し、総合的に判断して、免震工法に決定しました。
<ul style="list-style-type: none">・ 仮設庁舎を本設庁舎として恒久的に使用することはできないか。	<ul style="list-style-type: none">・ 事業評価委員会でも、長期的な視点から恒久的な利用を検討すべきとのご意見をいただいております。その方向で考えています。
<ul style="list-style-type: none">・ 今回の計画では、県庁舎が水没することが想定されていないが、津波等は大丈夫なのか。 地下の電気室に浸水し水没すれば停電する。その対策はどうするのか。・ エネルギー関係の設備が地下 1、2 階に設置されているが、水害や台風に対する考慮はしているのか。 庁舎の海拔は何 m なのか。	<ul style="list-style-type: none">・ 東南海・南海地震を想定した津波浸水予測調査では、県庁舎の位置については、浸水が予測されていません。・ 浸水対策として、地下室が水浸ししないように、地下室部分の壁は二重構造とし、周囲からの浸水をポンプで排水しています。・ 防災施設等の電源は、屋上等に設置した非常用電源設備で確保し、浸水時でも供給可能としています。・ 庁舎の海拔は約 5 m です。